



Caritasverband für das Bistum Essen e. V. • Postfach 10 07 52 • 45007 Essen

An die Mitglieder des Caritasverbandes für das Bistum Essen e.V.

per E-Mail

Diözesan-Caritasdirektorin

Am Porscheplatz 1 45127 Essen www.caritas-essen.de

Stefanie Siebelhoff
Tel. 0201 81028-110
stefanie.siebelhoff@caritas-essen.de

22.01.2024

Nie wieder ist jetzt!

Sehr geehrte Damen und Herren,

unter dem Leitgedanken "Nie wieder ist jetzt" haben sich an diesem Wochenende in Deutschland, insbesondere im Ruhrgebiet, mehrere hunderttausend Menschen versammelt, um gegen Rechtsextremismus zu protestieren. Sie beweisen, dass es wichtig ist sich für Menschenwürde und Demokratie einzusetzen und nicht mehr zuzusehen, wie Hass und Hetze gedeihen.

Die Recherchen von Correctiv legen die menschenverachtende und rassistische Ideologie der AfD offen und verdeutlichen, dass diese Partei bei einer Machterlangung keine Minute zögern würde, unsere Demokratie zu untergraben. Sie illustrieren eindrücklich, wie nah wir dem Jahr 1933 wieder gekommen sind. Besorgniserregend ist die AfD, die derzeit in Umfragen bei 22% steht und in Ostdeutschland bei den bevorstehenden Landtagswahlen gar droht, zur Mehrheitspartei zu werden.

Die Caritas und die kirchlichen Institutionen müssen hier entschlossen handeln. Sowohl unser Bischof Franz-Josef Overbeck, als auch die Ostbischöfe positionieren sich deutlich gegen die menschenverachtende Haltung der AfD.

Als Caritas werden wir in den kommenden Wochen und Monaten unsere Unterstützung für die universelle Menschenwürde und die Demokratie deutlich zum Ausdruck bringen und uns gegen Hass und Hetze stellen. Unsere Jahreskampagne "Frieden beginnt bei mir" wird entsprechend angepasst. Gemeinsam werden wir Bündnisse gegen die AfD bilden und beitreten sowie Menschen für Nächstenliebe und Demokratie gewinnen.

Ich hoffe, dass Sie als unsere Mitglieder aktiv mitwirken und wir freuen uns, Sie als Ihren Spitzenverband zu unterstützen.

Für konkrete Ideen, Anregungen oder Vorschläge stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Herzliche Grüße

Tepric Sichellaff

Ihre Stefanie Siebelhoff Diözesan-Caritasdirektorin